par M. Pierre Théberge, conservateur de l'art canadien parmi les quelque 300 tableaux et sculptures dont se compose la collection de Jules et Fay Loeb.

Cette collection privée, digne d'un musée, est certainement la seule au Canada dont il soit possible de tirer une retrospective de la peinture canadienne formée exclusivement d'oeuvres de qualité représentatives chacune d'une époque ou d'un style. Elle a été assemblée, à partir de 1953, par Jules et Fay Loeb avec la même rigueur et le même soin qu'un artiste apporte à la création de son oeuvre, et l'ensemble forme un tout bien structuré.

L'exposition qui prendra fin à la mi-novembre à Ottawa se transportera ensuite à Vancouver, Edmonton, Saskatoon, Winnipeg, Windsor, Sherbrooke et Fredericton. Elle a été présentée à Montréal au début d'octobre.

PREMIER ROMAN D'UN JEUNE ESQUIMAU

Lors d'une cérémonie qui a eu lieu le 2 novembre, M. Jean Chrétien, ministre des Affaires indiennes et du Nord canadien, a présenté à la Bibliothèque nationale du Canada, le premier roman anglais écrit par un Esquimau.

Pilote de ligne breveté âgé de 27 ans et demeurant à Resolute (Territoires du Nord-Ouest), Markoosie vient de voir publier son premier roman anglais intitulé Harpoon of the Hunter. M. Guy Sylvestre, bibliothécaire national, accepta son livre au nom de la Bibliothèque nationale du Canada.

UNE OEUVRE DE TALENT

Harpoon of the Hunter raconte l'histoire de Kamik, jeune Esquimau qui atteint le statut d'homme au cours d'une chasse à un ours polaire blessé. L'auteur y décrit comment le garçon réussira à sortir indemne du long et pénible voyage de retour au cours duquel ses compagnons ont péri. Les critiques s'accordent à reconnaître que l'auteur, natif de l'Arctique, a su peindre de façon tout à fait poignante la vie dans ce milieu cruel, et qu'il possède la rare qualité de pouvoir s'exprimer aussi bien dans sa propre langue que dans la nôtre.

M. Chrétien a rendu hommage au jeune auteur en ces termes: "Le don de narration fait partie du patrimoine culturel des autochtones du Canada et Markoosie nous en fournit un exemple exceptionnel. Son roman constitue un apport unique et important à la littérature esquimaude et indienne du Canada."

Le livre a été lancé à Montréal, et les Presses des universités McGill et Queen, en collaboration avec le ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien, se sont chargées de la publication.

L'histoire, écrite par Markoosie en écriture syllabique, a d'abord paru sous forme de feuilleton dans *Innuttituut*, une publication du ministère des Affaires indiennes et du Nord canadien destinée aux Esquimaux. Un recueil d'histoires de fantômes, dû à la plume du même auteur, paraîtra bientôt dans une

autre publication du ministère, qui a pour titre, North.

L'éditeur fut tellement frappé par la qualité de ce roman qu'il décida de lancer une vaste campagne de promotion en vue de le diffuser aussi bien aux États-Unis qu'au Canada. En plus d'être interviewé à la télévision et à la radio, Markoosie doit visiter plusieurs grandes villes canadiennes et américaines.

PROJET DE PARC SOUS-MARIN EN ONTARIO

Le premier parc sous-marin du Canada sera bientôt établi en Ontario, selon une déclaration du ministre provincial des Terres et Forêts, M. René Brunelle. "Notre attention s'est portée sur la haute péninsule Bruce, très attrayante pour ce genre de parc", a dit M. Brunelle, qui a ajouté qu'entre autres avantages, la région se trouve au centre du réseau des Grands lacs, qui touchent tous l'Ontario et constituent la nappe d'eau douce la plus étendue du monde. La région a déjà attiré de nombreux plongeurs séduits par la limpidité de ses eaux qui révèlent des formations géologiques d'un intérêt tout particulier et une faune et une flore très variées. De plus, on trouve bien des navires naufragés près des bancs de sable et des îles qui prolongent la péninsule.

L'idée d'un parc sous-marin est née en 1935, lorsqu'on a établi le Fort Jefferson National Monument en Floride. On en trouve d'autres dans les flots du large de la Floride, à Hawaii, aux îles Marshall, aux Philippines, en Australie, aux Îles Vierges et au large de la Californie. Un parc sous-marin en Ontario serait le premier à être créé dans les eaux intérieures de l'Amérique du Nord.

AIDE ACCRUE AUX VICTIMES DU PAKISTAN

Le Gouvernement canadien viendra de nouveau en aide aux victimes des inondations survenues au Pakistan oriental.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, a en effet annoncé que le Canada, pour parer aux besoins urgents des sinistrés, procéderait à un envoi de lait en poudre et de médicaments d'une valeur de \$200,000, portant ainsi la contribution totale canadienne en secours d'urgence pendant le présent désastre à \$5,465,000. Les inondations, les pires de l'histoire du pays, ont fait 10,000,000 de sinistrés et détruit les récoltes sur quelque 15,000 milles carrés de terre.

Plusieurs pays ont déjà fourni des vivres, des médicaments et de l'outillage au Pakistan. L'aide canadienne, pour sa part, comprend l'envoi de 420,000 feuilles de tôle d'acier ondulée d'une valeur de \$1,725,000 pour la construction d'abris et l'envoi de 3.5 millions de dollars en blé ainsi qu'une contribution en argent de \$40,000 distribuée par l'intermédiaire de la Croix-Rouge canadienne. Cet organisme a de plus puisé à même ses propres fonds pour secourir les sinistrés pakistanais.